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380ª ATA DO CONSELHO ADMINISTRATIVO DO IPREVILLE 
 
Aos trinta dias do mês de abril do ano dois mil e vinte e cinco, reuniu-se em modo híbrido o Conselho
Administrativo do Ipreville, para a realização de reunião ordinária agendada para às nove horas.
Estiveram presentes na reunião: Conselheiro Nato e Diretor-Presidente do Ipreville, Guilherme
Machado Casali; Conselheira Nata e Presidente do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de
Joinville e Região - Sinsej, Mara Lúcia Tavares; Conselheira Titular e Presidente deste Conselho Roberta
Sellmer Pereira; Conselheiros(as) Titulares: Gustavo Polidoro, Maria Matilde Koscnik Federico, Sahmara
Liz Botemberger, Ivan Ferreira de Araújo e Conselheira Suplente Debora Cristine Leite Balsanelli na
condição de Titular representando a Conselheira Ana Maria Dias da Costa; Conselheiros(as) Suplentes:
Carlos Roberto Caetano, Fernanda Luiza Daniel Bonett, Temi Cristina Maes e Viviane Czarnobay.
Também estiveram presentes: Gerente Financeira do Ipreville Jucemeri Aparecida Fernandes
Cabral, Assessora Contábil do Ipreville Marcia Gomes Serafin e Sr. Eduardo Barão representando a SMI
Consultoria de Investimentos. Registra-se que a Conselheira Ana Maria Dias da Costa comunicou, antes do
início da reunião, que não poderia participar do encontro de hoje. Iniciando os trabalhos, a Presidente deste
Conselho, Roberta Sellmer Pereira, agradeceu a presença de todos e iniciou a sessão, conforme segue: 1)
Leitura, discussão e aprovação da ordem do dia - Não houve manifestação sobre este item. 2)
Apresentação e Deliberação do Estudo do ALM - Asset Liability Management - O Sr. Eduardo Barão
representante da SMI Consultoria de Investimentos apresentou o primeiro estudo de ALM deste ano,
explicando que o ALM tem como objetivo identificar a melhor combinação de ativos financeiros (carteira
de investimentos) que tenha como rentabilidade esperada um valor suficiente para cobertura do
compromisso atuarial do Instituto. Ele mostra o processo de construção do ALM, os objetivos do estudo, a
posição patrimonial atual, o fluxo anual do resultado previdenciário, avaliação dos ativos para composição
da carteira, fronteira eficiente e a combinação otimizada de ativos. Coloca também que o estudo de ALM,
através do seu algoritmo, apresenta o resultado de uma carteira compatível com a meta de rentabilidade
estabelecida, com um retorno esperado médio de 6,28%, com a menor volatilidade anualizada possível
0,483%. Como conclusão, o Estudo de ALM, utilizando com base a Avaliação Atuarial (data base 2024)
fornecida pelo IPREVILLE, o cenário econômico da SMI Consultoria, expectativas macroeconômicas do
Banco Central do Brasil e a fronteira eficiente de Markowitz,  apresentou também a opção de carteira, com
a melhor relação risco x retorno, protegendo o passivo atuarial e assegurando a liquidez do fluxo
financeiro ao longo do tempo, indicando que é possível otimizar a carteira do IPREVILLE, fazendo
movimentações graduais dos recursos, readequando os investimentos. Barão enfatiza que o estudo é uma
ferramenta adicional para tomada de decisão e que a carteira atual já está próxima da fronteira eficiente,
devido às movimentações realizadas nos últimos anos. Dado alguns questionamentos, Eduardo Barão
explicou sobre as movimentações/realocações, que serão realizados resgates de fundos para compra de
títulos públicos. Também explicou sobre a volatilidade, que a cada dia que vai passando, o título vai sendo
negociado e tendo a volatilidade do mercado. Já no caso da marcação na curva, o título estará sempre
marcando o mesmo valor até o vencimento, não tendo essa volatilidade do mercado. O Diretor-Presidente
do Ipreville Guilherme Machado Casali complementou dizendo que o objetivo da consultoria do Comitê
de Investimentos, com respaldo do Conselho Administrativo, é estar sempre atento a esses movimentos no
mercado. Então, se há algo muito excepcional ou diferente do cenário econômico, volta-se a conversar. O
Conselheiro Gustavo Polidoro (também membro do Comitê de Investimentos) reforçou que este estudo já
passou pela análise e discussão do Comitê de Investimentos do Ipreville, e se manifestou de acordo com a
aprovação do mesmo. A Conselheira Sahmara Liz Botemberger (também membro do Comitê de
Investimentos) complementou: "Essa apresentação vem bem alinhada às estratégias que nós estamos
estudando, no decorrer desses últimos meses, e já fizemos outras operações nesse sentido, de deixar a
carteira mais conservadora, investir nos títulos públicos, porque eles estão com taxas boas, inclusive títulos
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públicos com prazo mais curto"; E complementou: "O mercado externo, a renda variável, está
apresentando muita volatilidade, muita instabilidade". Isto posto e não havendo maiores questionamentos
ou manifestações, o Estudo do ALM foi aprovado pelos conselheiros presentes, com exceção da
Conselheira Nata e Presidente do Sinsej, Mara Lúcia Tavares, que se absteve da votação. Encerrando esse
assunto, o Diretor-Presidente do Ipreville Guilherme Machado Casali agradeceu a presença e a
apresentação do Sr. Barão e foi dada continuidade a pauta da reunião: 3) Apresentação e Deliberação
do Balancete Mensal - Março/2025 -  A Gerente Financeira do Ipreville Jucemeri Aparecida Fernandes
Cabral, apresentou o referido balancete destacando as diversas receitas do Instituto, sendo contribuições
previdenciárias, parcelamentos das contribuições, parcelamentos dos déficits atuariais e repasse do IRRF.
Receitas dos imóveis, dos investimentos, a rentabilidade mensal e os índices. Demonstrou também as
despesas liquidadas, o resultado previdenciário, o patrimônio do Instituto e os recursos da taxa de
administração. Após análise da apresentação, e sanadas as dúvidas, o balancete de março do corrente ano
foi aprovado. Próximo assunto em pauta: 4) Apresentação e Deliberação do Relatório Mensal do
Comitê de Investimentos - Março/2025 - A Gerente Financeira do Ipreville Jucemeri Aparecida
Fernandes Cabral lembrou que a partir de agora este relatório também será deliberado pelos Conselhos e
iniciou a apresentação para posteriormente colocar em votação. Demonstrou então a aprovação do Estudo
do ALM, por parte do Comitê de Investimentos; A deliberação da posição da Carteira Própria dos Fundos
de Investimentos do Exterior; Fez uma explanação sobre o cenário econômico, do mês de março, e o
fechamento dos índices (internacional e nacional). Também o detalhamento dos investimentos e
a rentabilidade das carteiras. Informou sobre a posição dos títulos públicos marcados na curva, com as
respectivas médias das taxas. Os repasses das contribuições e os recursos recebidos. Por fim, comentou
sobre os informes gerais. Após a apresentação, a Conselheira Viviane Czarnobay fez o seguinte
questionamento: "Se nós formos observar a situação atual do Ipreville, ele tem déficit atuarial? E ele é de
quanto?". O Conselheiro Nato e Diretor-Presidente do Ipreville, Guilherme Machado Casali, informou que
o Instituto tem um déficit que está equacionado, equilibrado, no valor de 1.816.586.827,17, e está sendo
pago pela Prefeitura. Viviane então complementou: "Se por um acaso a gente tivesse uma nova proposta de
reforma da previdência, esse déficit contaria para que a gente tivesse que colocar em prática tudo que lá no
regime geral, fosse modificado?". Casali comentou que esse déficit só está equacionado em virtude da
reforma. "A função de vocês é acompanhar, especialmente esse retrato no final do ano, para que esse
déficit atuarial, anualmente, seja equilibrado", declarou Guilherme Casali. Para a Presidente deste
Conselho Roberta Sellmer Pereira, nesse caso, se surgir outra reforma, terão que ser analisadas as novas
regras. Isto posto, o Relatório Mensal do Comitê de Investimentos, correspondente ao mês de março,
colocado em votação, foi aprovado. Seguindo a reunião, foi passada a palavra a Assessora em
Contabilidade do Ipreville, Marcia Gomes Serafin, para apresentação do item 5) Apresentação e
Deliberação do PPA 2026 - Marcia exibiu a definição das ações que permanecerão nos próximos quatro
anos: Processos Administrativos; Despesas com pessoal; Programa de pré e pós aposentadoria;
Qualificação e capacitação dos servidores; Divulgação de ações de governo; Divulgação de atos oficiais;
PASEP; Reservas matemáticas; Concessão de benefícios aos segurados do Ipreville-Executivo; Concessão
de benefícios aos segurados do Ipreville-Legislativo; E a aquisição, construção e reforma das Unidades.
Para cada ação foi definido a métrica (memória de cálculo do indicador), a fim de acompanhar e avaliar a
execução de cada uma das ações. Após a apresentação, Márcia se colocou à disposição para esclarecimento
de dúvidas. Não houve manifestação, e o PPA 2026 foi aprovado. Finalizando a pauta, foi passado então
para os informes: 6) Informes Gerais - a) O Diretor-Presidente do Ipreville Guilherme Machado Casali
comunicou sobre a nova composição do Conselho Administrativo do Ipreville, conforme Decreto nº
66423, de 28 de abril de 2025. Conselheira Temi Cristina Maes assume a vaga de Suplente Indicado para
servidor ativo, em substituição a Conselheira Leonor Maria Trisoto que está se aposentando; Conselheiro
Carlos Roberto Caetano que assume como Suplente Inativo Indicado, no lugar da Conselheira Marlene
Felicio Girolla que não estava conseguindo participar das reuniões e solicitou a saída; E a nova Diretoria
do Sinsej, sendo a Presidente Mara Lúcia Tavares, Titular Nata, e o Secretário Maciel Fernando Frigotto,
seu Suplente neste Conselho; b) Guilherme Casali aproveitou a presença dos novos conselheiros para
comentar sobre a Certificação Profissional da Secretaria da Previdência - SPREV, e reforçou que o
Ipreville disponibiliza capacitação para todos os conselheiros, e também voucher para a realização da
prova do Instituto Totum; c) Informado que o Ipreville está com uma servidora nova, chamada Joice Mara
Martins Ternoski, que será a responsável pelo plano de capacitação dos servidores e conselheiros, e
assuntos relacionados às diárias e viagens para participações em eventos (cursos, treinamentos,
congressos,...); d) Guilherme Casali registrou sobre a realização da Audiência Pública de Prestação de
Contas do Ipreville, que aconteceu na tarde de ontem (29/04/2025), no plenarinho da Câmara de
Vereadores de Joinville, e foi transmitido ao vivo, gerido pela CVJ. E complementou: "Também fica
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registrado e gravado, dentro das metas do Programa Pró-Gestão". e) Comunicado que alguns conselheiros
e servidores do Ipreville participarão do XXIII Seminário Sul Brasileiro de Previdência Pública, a ser
realizado na cidade de Gramado/RS, pela AGIP - Associação Gaúcha de Instituições de Previdência
Pública. A Conselheira Viviane Czarnobay comentou que não conseguirá participar deste evento, mas
gostaria de participar de um treinamento sobre Controle Interno, que acontecerá em Joinville/SC, nos
próximos dias. Fica registrado que estes dois eventos pontuam para a manutenção da certificação.
Encerrando os trabalhos e não havendo nada mais a ser tratado, a Presidente deste Conselho Roberta
Sellmer Pereira agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, e eu Tania Regina Senem, redigi a
presente ata que após lida e julgada, será devidamente assinada:

 

Conselheiros presentes:
 
Roberta Sellmer Pereira
Presidente
Titular
 
Guilherme Machado Casali
Titular Nato
Diretor-Presidente do Ipreville
 
Mara Lúcia Tavares
Titular Nata
Presidente do Sinsej
 
Gustavo Polidoro
Titular
 
Ivan Ferreira de Araujo 
Titular
 
Maria Matilde Koschnik Federico
Titular
 
Sahmara Liz Botemberger
Titular
 
Debora Cristine Leite Balsanelli
Suplente na condição de Titular representando a Conselheira Ana Maria Dias da Costa
 
Carlos Roberto Caetano
Suplente
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Fernanda Luiza Daniel Bonett
Suplente
 
Temi Cristina Maes
Suplente
 
Viviane Czarnobay
Suplente 

Documento assinado eletronicamente por Guilherme Machado Casali, Diretor (a)
Presidente, em 21/05/2025, às 09:15, conforme a Medida Provisória nº 2.200-2, de
24/08/2001, Decreto Federal nº8.539, de 08/10/2015 e o Decreto Municipal nº 21.863,
de 30/01/2014.

Documento assinado eletronicamente por Sahmara Liz Botemberger,
Coordenador(a), em 21/05/2025, às 09:41, conforme a Medida Provisória nº 2.200-2,
de 24/08/2001, Decreto Federal nº8.539, de 08/10/2015 e o Decreto Municipal nº
21.863, de 30/01/2014.

Documento assinado eletronicamente por Fernanda Luiza Daniel Bonett, Diretor (a)
Executivo (a), em 21/05/2025, às 09:53, conforme a Medida Provisória nº 2.200-2, de
24/08/2001, Decreto Federal nº8.539, de 08/10/2015 e o Decreto Municipal nº 21.863,
de 30/01/2014.

Documento assinado eletronicamente por Debora Cristine Leite Balsanelli, Usuário
Externo, em 21/05/2025, às 10:54, conforme a Medida Provisória nº 2.200-2, de
24/08/2001, Decreto Federal nº8.539, de 08/10/2015 e o Decreto Municipal nº 21.863,
de 30/01/2014.

Documento assinado eletronicamente por Maria Matilde Koschnik Federico,
Usuário Externo, em 21/05/2025, às 11:07, conforme a Medida Provisória nº 2.200-2,
de 24/08/2001, Decreto Federal nº8.539, de 08/10/2015 e o Decreto Municipal nº
21.863, de 30/01/2014.

Documento assinado eletronicamente por Mara Lucia Tavares, Servidor(a)
Público(a), em 21/05/2025, às 13:19, conforme a Medida Provisória nº 2.200-2, de
24/08/2001, Decreto Federal nº8.539, de 08/10/2015 e o Decreto Municipal nº 21.863,
de 30/01/2014.

Documento assinado eletronicamente por Temi Cristina Maes, Usuário Externo, em
23/05/2025, às 13:45, conforme a Medida Provisória nº 2.200-2, de 24/08/2001,
Decreto Federal nº8.539, de 08/10/2015 e o Decreto Municipal nº 21.863, de
30/01/2014.

Documento assinado eletronicamente por Gustavo Polidoro, Servidor(a) Público(a),
em 26/05/2025, às 10:16, conforme a Medida Provisória nº 2.200-2, de 24/08/2001,
Decreto Federal nº8.539, de 08/10/2015 e o Decreto Municipal nº 21.863, de
30/01/2014.

Documento assinado eletronicamente por Ivan Ferreira de Araujo, Servidor(a)
Público(a), em 26/05/2025, às 10:39, conforme a Medida Provisória nº 2.200-2, de
24/08/2001, Decreto Federal nº8.539, de 08/10/2015 e o Decreto Municipal nº 21.863,
de 30/01/2014.

Documento assinado eletronicamente por Viviane Czarnobay, Servidor(a)
Público(a), em 26/05/2025, às 10:48, conforme a Medida Provisória nº 2.200-2, de
24/08/2001, Decreto Federal nº8.539, de 08/10/2015 e o Decreto Municipal nº 21.863,
de 30/01/2014.
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Documento assinado eletronicamente por Carlos Roberto Caetano, Usuário
Externo, em 26/05/2025, às 11:57, conforme a Medida Provisória nº 2.200-2, de
24/08/2001, Decreto Federal nº8.539, de 08/10/2015 e o Decreto Municipal nº 21.863,
de 30/01/2014.

Documento assinado eletronicamente por Roberta Sellmer Pereira, Servidor(a)
Público(a), em 09/06/2025, às 08:38, conforme a Medida Provisória nº 2.200-2, de
24/08/2001, Decreto Federal nº8.539, de 08/10/2015 e o Decreto Municipal nº 21.863,
de 30/01/2014.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://portalsei.joinville.sc.gov.br/
informando o código verificador 25380792 e o código CRC 7E88028F.
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